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SESION ORDINARIA 

En el Municipio de Yumbo — Valle del Cauca, siendo las 09:15 horas, del primero (01) de octubre 
de dos mil veintiuno (2021) — se reunió el Concejo Municipal de Yumbo — Valle del Cauca, para 
realizar junta ordinaria del año 2021. La Presidio el Concejal ALEXANDER BEJARANO DUQUE. 
La Secretaria General Sra. GUILLERMINA BECERRA CAICEDO, las funciones de Técnico las 
desempeñó el señor OCTAVIO RODRIGUEZ CARDONA, para verificación del quórum se llamó a 
lista y contestaron los siguientes Concejales 

1) BEJARANO DUQUE ALEXANDER 
2) CANO JOVEN GUSTAVO ADOLFO 
3) CASTILLO PABON HORACIO 
4) CRUZ RAMOS ANDRES EDUARDO 
5) DOMINGUEZ LOZADA ARTURO 
6) ESCOBAR CASTRO GIOVANNY 
7) HENAO GARCIA IMLLIAM 
8) JARAMILLO BEJARANO WILLIAM 
9) JIMENEZ COBO ANGEL DARlO 
10) MANCILLA ANGULO DAISY NARCISA 
11) MURGUEITIO CARDENAS FERNANDO DAVID 
12) PARRA ZULUAGA DIEGO 
13) URIBE MUÑOZ OSCAR EDUARDO 
14) VILLA LUNA CARLOS ARTURO 

Con quórum reglamentario y decisorio a la vez, se leyó el orden del día, el cual estaba 
preestablecido así: 

1.- Llamada a lista 
2.- Himno oficial de la República de Colombia 
3.- Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca 
4.- Instalación del tercer periodo de sesiones ordinarias del año 2021 por parte del señor 

alcalde municipal doctor Jhon Jairo Santamaría Perdomo 
5.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión 
6.- Proposiciones 
7.- Resoluciones, comunicaciones y varios 
8.- Himno oficial del Municipio de Yumbo 

Leído y puesto en consideración el orden del día, es aprobado, su desarrollo: 

1.- Llamada a lista, punto evacuado. 
2.- Himno oficial de la República de Colombia, se emitieron las notas del himno nacional. 
3.- Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca, se emitieron las notas del himno al 

Departamento del Valle del Cauca. 
4.- Instalación del tercer periodo de sesiones ordinarias del año 2021 por parte del señor 

alcalde municipal doctor Jhon Jairo Santamaría Perdomo 
El presidente designa a los Concejales Giovanny Escobar y Horacio Castillo para invitar al 
señor Alcalde a la instalación del tercer periodo de sesiones ordinarias. 
El presidente decreta un receso, una vez terminado el receso se continua con el orden del 
día existiendo el quorum reglamentario. 
Tiene la palabra el señor alcalde Jhon Jairo Santamaria: este tercer periodo de 
sesiones es importante dentro del desarrollo normal del Concejo municipal y la 
administración porque es donde se discute el presupuesto que se radicó ante el Concejo 
Municipal, el primer año fue complejo porque era tratando de resolver a que la gente se 
quedara en su casa, tratando de generar condiciones el interior de cada una de las 
familias, que la gente tomara el distanciamiento, limpieza, brindando apoyo alimentario a 
muchas familias del municipio, pienso que de un tiempo para acá la dinámica nuestra que 
con todas las campañas de vacunación que se ha generado desde el gobierno nacional día 
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a día se va entrando en una normalidad, esperamos que el próximo año sea más tranquilo 
en lo que concierne a la pandemia como tal, ahí entraremos al desarrollo de una 
administración normal con todas las acciones que necesitamos como gobierno para 
construir ese Yumbo que todos queremos, quiero agradecer y resaltar a ustedes este 
Concejo el apoyo que he tenido, las sugerencias que se me han planteado de todos 
ustedes, sugerencias que van dirigidas a mejorar las condiciones del gobierno ante fa 
administración municipal, ustedes como personas visibles de la comunidad son los 
encargados de recibir esas sugerencias y condiciones de la gente y trasladarlas a la 
administración y entre todos construir soluciones que necesitamos en beneficio la 
comunidad; hay unos proyectos de acuerdo que estamos adicional al del presupuesto 
vamos a considerar para presentárselos en este periodo ordinario de sesiones para que a 
su consideración, con un objetivo claro que es el beneficio de nuestra comunidad, se 
declara legalmente instaladas este tercer periodo de sesiones del año 2021. 
El presidente dice: estos dos años no han sido fáciles para su administración, podemos 
decir que ha sido un gobierno de cierta manera atípico porque no se esperaba que se 
presentaran estas circunstancias que se han presentado durante el primero y segundo año 
de gobierno, y ahora con ese tema la reactivación de todas las actividades por parte de la 
administración municipal para llegar a los diferentes sectores y diferentes comunidades de 
nuestro municipio esperamos que se le pueda dar continuidad a ese importante plan de 
desarrollo que fue aprobado aquí por la plenaria de la Corporación y por parte creo yo que 
de todo el Concejo municipal en pleno tiene señor alcalde el apoyo, tiene la disposición de 
los 15 Concejales para que sigamos trabajando de una manera articulada en beneficio del 
desarrollo y el progreso de la comunidad del municipio de Yumbo, estaremos atentos a los 
proyectos de acuerdo que usted ha bien tenga poner en consideración de la corporación, 
hay uno muy importante que creería yo no sería necesario que pasara por el Concejo que 
es autorizado o facultado los entes territoriales por el gobierno nacional a través de la 
reforma tributaria y que el hecho de que pase por aquí podría retrasar un poco esa 
ansiedad que tiene la comunidad de poder acceder a todo ese tipo de beneficios que ha 
otorgado el gobierno nacional a través de la reforma tributaria como es la exoneración de 
intereses moratorios, en sanciones y todo ese tipo de descuentos que trae esta reforma 
tributaria, estaremos atentos señor alcalde si a bien lo tiene y pone en consideración de la 
corporación ese proyecto de acuerdo o si no creería yo que por decreto se podría adoptar 
esa reforma tributaria que el gobierno nacional ha tenido a bien para el beneficio de la 
comunidad. 

5.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión, no hay sobre la 
mesa. 

6.- Proposiciones, no hay sobre la mesa. 
7.- Resoluciones, comunicaciones y varios. Resoluciones, no hay sobre la mesa. 

Comunicaciones, si hay sobre la mesa. 
Comunicación No. 01 de Jhon Jairo Santamaria Alcalde Municipal de Yumbo, asunto: 
remisión Proyecto de Acuerdo "Por el cual se expide el presupuesto general de ingresos y 
gastos del municipio de Yumbo para la vigencia fiscal 2022 y se dictan otras 
disposiciones". El presidente designa como ponentes a los Concejales Daisy Mancilla, 
Gustavo Cano y Angel Darío Jiménez, coordinadora de ponentes Concejal Daisy Mancilla y 
que sea enviado a las comisiones conjuntas primera, segunda y tercera, siendo la principal 
la comisión de Presupuesto. 
Comunicación No. 02 de Yolena Nieto Registradora Municipal de Yumbo, asunto: 
información de calendario electoral para las elecciones de los representantes a la Cámara 
de las circunscripciones transitorias especiales de paz a celebrarse el 13 de marzo de 
2022. 
Comunicación No. 03 de Marleny Victoria Llanos Personera Municipal de Yumbo, asunto: 
solicitud de reconocimiento y disfrute de un turno de vacaciones. 
El presidente dice: enviar esta comunicación a la mesa directiva para su estudio y darle 
respuesta a la señora Personera. 
Comunicación No. 04 de Nelson Muñoz Secretario de Bienestar Social, asusto: 
suspensión del Consejo Comunitario Participativo. 
Comunicación No. 05 de Secretaría de Gobierno, asunto: respuesta a solicitud en sesión 
plenaria, estrategias de seguridad Comuna 1 y  zona occidental del Municipio de Yumbo. 
El presidente dice: en próximos días presentaremos una proposición consistente en citar 
al señor comandante de estación para que rinda un informe de las actuaciones que viene 
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adelantando la policía nacional, toda vez que no es un sentimiento de inseguridad, sino 
que de verdad se ha notado como han aumentado los actos delictivos en nuestro 
municipio, señora secretaria tengamos en cuenta dentro el cronograma que se va a 
presentar para la citación a los jefes de despacho a las sesiones de control político y 
sustentación del proyecto de presupuesto para citar también al comandante de Estación de 
policía, para que rinda un informe a la plenaria y especialmente a la comunidad del 
municipio de Yumbo frente a las actuaciones que se vienen adelantando para generar 
seguridad a la comunidad del municipio de Yumbo, también señora secretaria yo le solicite 
muy comedidamente se enviará un oficio a la Fiscalía seccional de Yumbo y de Cali a 
través del cual se pide información de una denuncia que formule en meses pasados por un 
sufragio que fue enviado al Concejo y en esa misma sesión algunos de los Concejales 
manifestaron que también se sentían amenazados, entonces para que el señor 
coordinador de fiscalías nos informe que actuaciones o en qué estado se encuentran estos 
procesos investigativos frente a las quejas o denuncias hechas por los diferentes 
Concejales. 
Varios. No hay ciudadanos inscritos. 
Tiene la palabra el Concejal Andrés Cruz: quería saludar calurosamente y desearle el 
más sincero pésame a la familia de Luis Carlos Gallego, muy conocido en la comunidad de 
Yumbo como goloso, trabajo como contratista en la administración municipal, en varias 
administraciones también brindó el apoyo a diferentes alcaldes, es una víctima más del 
sistema de salud para mí, una persona que venía luchando con una enfermedad y por esas 
causas de cómo funciona el sistema de salud igualmente el sistema pensional acá en 
Colombia termina una persona pagando los platos rotos declarado como no prioridad para 
un trasplante de un órgano inclusive con una incapacidad media frente a una persona que 
de verdad no podía desempeñar ninguna labor y que se le ha debido de declarar otro tipo 
de pensión de invalidez, una persona luchadora, una persona seria, hizo parte de mi 
organización, tuvimos la oportunidad de compartir y hoy quiero compartirles a ustedes 
señores Concejales unas palabras que él en algún momento tuvo la oportunidad de 
decirme, él tuvo una lucha como muchos de los colombianos, como muchos de nosotros 
por el cambio, participó activamente de la misma, me decía si valió la pena?, si valió la 
pena que algunos pocos se beneficiarán de esta lucha y muchos de los que dimos el pecho 
estemos hoy olvidados, descuidados por los mismos amigos, por el mismo gobierno, 
entonces los llevó a esa pequeña reflexión y Dios mediante los que luchamos por el 
cambio, los que luchamos por la transición, porque las cosas no sigan igual, porque de 
verdad el sistema no nos aplaque, no nos mate, nos pone a hacer largas filas para 
autorizar medicamentos que nos lo deberían de entregar en la mano si lo necesitamos, nos 
cobran muchos impuestos y que casi nadie los quiere pagar porque no los vemos 
retribuidos socialmente en obras, en beneficios, entonces de verdad yo creo que no 
podemos parar, creo que estamos en un proceso de transición, de concientización, el paro 
de una u otra forma ha generado un freno totalitario en donde muchos saben de qué hubo 
un estallido social, porque es que no aguantamos más, obviamente algunas personas 
aprovecharon, la invitación es a que sigamos luchando por el cambio señores Concejales, 
de que las cosas no pueden seguir igual, el hecho de que hayan seguido funcionando así 
por años y de que las mismas familias, los mismos dueños del poder se mantengan 
durante años no significa que no tengamos la oportunidad de cambiar las cosas, de 
concientizar a las personas, necesitamos cambios sustanciales donde todos nos veamos 
beneficiados, porque muchas veces no prestamos atención sino hasta que nos sucede la 
calamidad, hasta que el sistema de salud nos deja abandonados, hasta que el sistema que 
nos debe de brindar seguridad, que nos debe de brindar garantías no lo hace y lo hace 
muchas veces con personas que no necesitan de este tipo de beneficios, entonces la idea 
es fomentar el cambio, fomentar de que las cosas se hagan bien, yo soy una de las 
personas que no me identifico por extremos, creo que me identifico con las personas que a 
conciencia quieren trabajar y hacer todo de buena manera porque aquí la idea es que 
todos ganemos, no que todos perdamos, por eso es que también les comparto, a mí me 
interesa que a este alcalde le vaya bien, porque si le va mal nos va mal a todos, si le va 
mal, sigue mal la seguridad, siguen matando personas en la calle, sigue el desempleo, 
siguen muchas cosas, y es ahí donde también quiero expresar la problemática, aquí hay 
muchos secretarios que tienen continuidad, muchos secretarios ganando del erario público 
o de los impuestos que paga la comunidad y estos secretarios muchas veces se le cita acá 
y no se les puede decir es nada, o no se les puede exigir y que se vayan bajando de ese 
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barco porque acá por lo que respecta de Andrés Cruz y yo sé que de otros amigos que hay 
acá, otros colegas vamos a seguir exigiéndoles resultados y el que no los de se tiene que 
ir, porque de nada vale las buenas intenciones de un alcalde o unas propuestas en un plan 
de desarrollo si no las van a cumplir, por ejemplo la Secretaria de Salud, tanto tiempo que 
lleva esta persona en ese lugar gerenciando y voy hablar de algo que tengo conocimiento 
pleno, esta semana estamos en la celebración de la semana del bienestar y la protección 
animal del 1 al 7 de octubre, uno esperaría que esta celebración que la generamos por 
acuerdo acá en el Concejo Municipal y de la cual se identifican muchas personas que 
trabajan por los que no tienen voz día a día mejorara, marcará diferencia pero que no se 
hagan actividades por cumplir, que no tengan impacto, todo el mundo se queda aterrado al 
ver el cronograma que dura hasta el jueves siete y no se hicieron esterilizaciones, que evita 
sufrimiento, abandono, accidentes y un poco de cosas y que finalmente siempre nos van 
retrasando la meta y su ejecución que debe de ser anualmente, y vuelve y se nos crece la 
problemática, el año pasado dejaron todo para diciembre, para hacer 1000 algo de 
esterilizaciones en el mes de diciembre, dije listo, ven que si se puede ejecutar un contrato 
de estos en un mes, si ella hubiera iniciado con pie derecho en este año y hubiera 
ejecutado esto en el primer semestre cuantos embarazos de animales en situación de calle 
hubiéramos evitado y asimismo hubiera impactado en el crecimiento de esta población, 
pero no, ahora nos va a coger otra vez es a final de año y esto parece un corre corre y de 
igual manera vamos a estar muy pendientes y de la manera más atenta y cordial invitamos 
a toda la comunidad a que a pesar de este tipo de dificultades y a pesar de que yo no estoy 
de acuerdo con la ejecución de muchos programas que no se hacen de la manera que 
deberían para generar los impactos pero que debemos de revisar si tienen el mismo o 
superior presupuesto, porque uno no puede ofrecer menos a mayor presupuesto, entonces 
hay que hacer un comparativo de años para saber cómo se va a ejecutar esa idea y que 
podamos asir comparar si está creciendo o decreciendo el beneficio y el impacto hacia la 
comunidad. 
otra pregunta para la mesa directiva y para la Secretaría de nuestro Concejo, ellos tienen 
que presentar previamente a esta semana un informe socializando no sólo a Andrés Cruz 
sino a todos los Concejales de esta semana como se va a ejecutar y toda la formalización 
referente a la misma, entonces quisiéramos saber si lo presentaron o solamente hicieron 
una difusión por la redes sociales, posteriormente a la realización de esta semana también 
hay que presentar un informe de impactos de cada una de estas actividades y con esto 
aseguramos de exigir estos informes para que nosotros lo revisemos y saber lo que está 
haciendo sirve o si solamente estamos ejecutando un presupuesto para cumplir, creo que 
desde aquí desde el Concejo Municipal de Yumbo podemos aportar el granito de arena 
para el cambio, en los programas que cada uno nos interesa, porque aquí yo veo 
Concejales que son muy conocedores en el área de la salud como es mi colega Murgueitio, 
el área de movilidad como es el colega William Heriao, en todo lo referente al derecho y la 
legalidad como es mi colega William Jaramillo, hay personas de acá que saben mucho de 
juventud, que saben mucho de algunas comunas como mi amigo Concejal Giovanny que 
es de la comuna uno y así sucesivamente cada uno va aportando a esta gran corporación 
sus ideas y va representando comunidades que los han elegido. 
Solicitarle a la Secretaría de Salud porque no incluyó las esterilizaciones, y solicitarle a 
ustedes mesa directiva si nos llegó ese informe previo a la ejecución de este programa, me 
parece muy importante invitar desde el Concejo Municipal señores de la mesa directiva, 
señora secretaria de que podamos emitir un documento donde le proponemos a la 
registraduría descentralice sus servicios a esas comunidades nuevas que desconocen de 
la participación acá en el municipio de Yumbo y que todavía lo siguen haciendo en el lugar 
donde vienen, en el ejemplo más claro está la comunidad de Guabinas donde hay muchas 
personas y donde necesitamos que estas personas participen de las elecciones, inscriban 
su cédula y que legalmente terminen votando acá en el municipio de Yumbo y no lo hagan 
en las ciudades vecinas de donde posiblemente provienen y eso nos va a servir a nosotros 
para generar más inclusión y escuchar más comunidades, me parece que también se debe 
e generar esa misma descentralización a El Pinar y Hacienda Verde, recuerden que estas 
son comunidades nuevas que han venido a asentarse de manera legal acá en el municipio 
de Yumbo y es importante escuchar sus necesidades, ponerlos a participar, es un 
porcentaje muy alto de población que viene acá a impactar positiva o negativamente al 
municipio de Yumbo, por lo último yo si me presto para el día de mañana presentar la 
proposición que nos está invitando el señor Presidente, tuve la oportunidad de conocer al 
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nuevo Mayor en un operativo y de verdad no me parece adecuado que nosotros como 
corporación no conozcamos al nuevo Mayor de la estación de policía del municipio de 
Yumbo y cuando se hagan esos cambios Dios mediante nos permitan enterarnos y citanos, 
aunque sea que nos conozca las caras y que conozca las propuestas, conozca que 
nosotros estamos ahí respaldando cada acción de seguridad y conocer también sus 
necesidades el día de mañana me gustaría presentar una proposición para que venga el 
nuevo Mayor, se presente, nos socialice de lo que tiene planteado frente a las acciones de 
seguridad acá en el municipio, informe de manera general el funcionamiento de la policía 
en el municipio de Yumbo y los resultados municipales. 
El vicepresidente William Henao dice: señora secretaria para que tome nota de lo dicho 
por el Concejal Cruz. 
Tiene Ja palabra el Concejal Giovanny Escobar: la situación de seguridad que se está 
viviendo en el barrio Finlandia la verdad ha sido complicado, pero si debo destacar la 
actuación y la celeridad que ha tenido la policía y la Secretaría de gobierno para atender 
estos problemas, pero es clave también decir que en los temas de seguridad no sólo es la 
policía o la autoridad, aquí tiene que marcar un papel fundamental la colaboración de la 
comunidad, por eso la estrategia de la Secretaría de Gobierno de crear frentes de 
seguridad me parece muy importante, la invitación es a los amigos de los barrios para que 
se articulen a este tipo de acciones, afortunadamente el barrio Finlandia cuenta con 
vecinos que le apuestan a este tipo de iniciativas, eso es bueno y hay que felicitarlo 
por otro lado señor Presidente creo que es una gran noticia y lo decíamos cuando 
terminábamos sesiones extraordinarias la posibilidad que el municipio de Yumbo entre a 
aplicar lo establecido en la reforma tributaria con respecto a los beneficios tributarios para 
las personas, especialmente en el tema de industria y comercio, predial, creo que esto es 
una noticia que los yumbeños están esperando y que afortunadamente nos lo decía el 
señor alcalde se va a dar, esperemos que sea por decreto municipal para que sea más 
rápido de mayor celeridad. 
Señor presidente quisiera solicitar que por favor se haga una pregunta a la Secretaría 
General y es quien es el responsable del ornato y la limpieza de la plazoleta de las 
Américas, si es Yumbo Limpio, UMATA, obras públicas, Urbaser, es necesario que la 
comunidad sepa quién es el responsable. 
El vicepresidente William Henao dice: señora secretaria tomar nota y se traslade lo dicho 
por el Concejal. 
Tiene la palabra el Concejal William Jaramillo: quisiera presentarles unas fotos del CDI 
Gotitas de Amor del barrio la Estancia, está presentando unas fallas estructurales, de 
mantenimiento, en la infraestructura como tal, realmente en estos momento los padres de 
familia de los niños que utilizan este centro de desarrollo tienen gran preocupación, incluso 
los docentes también, la coordinación porque al parecer amenaza riesgo de colapso, de 
que esa infraestructura de pronto colapse y de pronto afecte a los niños y niñas que allí 
recurren a diario, para que presidente oficiemos a la administración municipal, no sé a qué 
dependencia exactamente corresponde este tema, si sería la Secretaría de Infraestructura 
o la Secretaría de Educación, a la de Bienestar Social, a la que corresponda presidente 
para que desde el Concejo municipal solicitemos adelantar a la mayor brevedad los 
estudios y la revisión de lo que corresponda para que esta obra tan importante, en la redes 
sociales ya se había colocado esta denuncia por parte Carlos Augusto Arenas y yo quise 
simplemente replicar aquí en esta plenaria la situación para que, inclusive el pasto está 
bastante crecido también en varias partes, y como tal la construcción ustedes veían ahora 
las averías, las grietas que tiene en diferentes columnas, en los mismos ladrillos, entonces 
no sé si es que falló calidad en la obra o que ha pasado, pero en estos momentos no se 
está pudiendo utilizar ese CDI de esta zona tan importante que es la Estancia y sus 
alrededores, quiero presidente que por Secretaría exhortamos a la administración 
municipal a través de la secretaría que corresponda para que informe al Concejo y la 
comunidad en general que está pasando con este CDI Góticas de amor y cuando se van a 
adoptar los correctivos necesarios. 
Tiene la palabra el Concejal Femando David Murgueitio: en Yumbo tenemos un 
problema frente a la desidia que tiene EMCALI con el municipio de Yumbo, en sesiones 
pasadas habíamos solicitado que se preguntara quién está encargado por parte del 
municipio de Yumbo, no nos han dado esa respuesta todavía, en hacer toda la solicitud de 
reposición del dinero de las obras públicas que el municipio de Yumbo ha invertido y que 
hoy usufructa EMCALI como tal, todas las obras de acueducto que so han realizado todas 
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estas modíficaciones y cambios de pavimentos, quiero tocar un caso que lo estoy viviendo 
de manera personal pero igualmente hay muchas personas con lo mismo, estoy tramitando 
la instalación de un contador de agua, hicieron abrir dos huecos gigantescos que impiden 
la movilidad, llevamos más de 20 días esperando que vengan los contratistas de EMCALI a 
instalar un medidor, he asistido a hacer la reclamación, la niña que atiende en EMCALI me 
pareció muy formal e inteligente sabe atender el público, pero ella llama a un ingeniero 
llama al otro pero no se resuelve, me gustaría que nosotros como Concejo municipal 
hiciéramos un debate frente al tema, pero para hacer ese debate necesitamos unos 
insumos para ello y quisiera solicitarle que por Secretaría pudiésemos preguntar a EMCALI 
quién es el encargado de esas tareas en el municipio de Yumbo, quien es el personal de 
planta de EMCALI encargado, el jefe o la jefe de este proceso y también que nos informe 
quiénes son los contratistas, porque al parecer son unos contratos externos que tiene 
EMCALI para que cumplan esa funciones pero evidentemente no están cumpliendo, 
también que nos digan quién es el contratista, aquí la administración pública tiene una 
herramienta y es que cuando un contratista no funciona, no hacer la cosas bien 
simplemente se puede denunciar y mal calificar, por ejemplo los contratistas del arreglo de 
la vía Cali - Yumbo del sector entre Menga y Dapa obviamente tendrían que ser muy mal 
calificados por incumplimiento, mala obra, etc., y pienso yo que ese tipo de presiones 
administrativas son necesarias para que los contratistas también cumplan, aquí tenemos 
unos contratistas de EMCALI que se le está pagando por ese tipo de servicio y no lo 
cumple, además de que son especialistas en dejar los huecos abiertos. 
Solicita una interpelación el Concejal Giovanny Escobar, a eso súmele que lo hemos 
dicho acá que los materiales que estos contratistas usan para la reparación son malos, es 
allí donde se empieza a deteriorar la losa asfáltica que a construido el municipio y ahí es 
donde se generan lo huecos grandes. 
Continua con la palabra el Concejal Femando David Murgueitio yo pienso Concejales 
que vale la pena prestarle atención a este tipo de servicios y por supuesto empezar a 
presionar esas malas calificaciones a los contratistas que tiene que cumplir esas funciones, 
pero también mirar si hay la necesidad de presentar quejas a la Procuraduría por falta de 
seguimiento y cumplimiento de los funcionarios de EMCALI encargados de esta tarea, la 
presión administrativa puede ayudar mucho, todos queremos que a lo público le vaya bien 
pero los encargados de administrar lo público lo están haciendo mal, quisiera solicitarle 
amablemente junta directiva y secretaria le solicitemos la información de quienes son los 
encargados de estos procesos acá en Yumbo, nos den los nombres del contratista 
encargado la función y nosotros después con esta información hacer un debate real frente 
al tema. 
El presidente dice: secretaria tomar atenta nota de la solicitud hecha por el Concejal 
Fernando Murgueitio, William Jaramillo para que se le dé el trámite correspondiente a las 
inquietudes presentadas por ellos, no sé si el Concejal Murgueitio recuerda en la reunión 
pasada que tuvimos con los señores de Ascomy ellos hacían una propuesta de hacer una 
sesión de control político, nosotros por competencia no lo podemos hacer, pero yo entable 
comunicación con la diputada Lizeth Burgos y quedo comprometida que una vez se iniciará 
el periodo de sesiones ordinarias iba a presentar la proposición en la Asamblea 
Departamental para que sea citado a control político el Secretario de Infraestructura 
departamental y que ojalá esta sesión se pueda descentralizar y se pueda hacer aquí en el 
recinto del Concejo, unas observaciones frente al tramo de la doble calzada que se está 
construyendo de Dapa Menga en lo que tiene que ver con el diseño y la mala planificación 
de esta obra, seríamos nosotros irresponsables, el tema de infraestructura lo desconozco 
para entrar a decir de que está mal planificado mal diseñado, lo mismo que el tema que 
planteaba el Concejal William Jaramillo frente al centro integral gótica de amor, tampoco 
podría yo apresurarme a decir que amenaza ruina porque si sería muy irresponsable 
decirlo, no conozco el tema pero entonces si oficiar a la Secretaría de Infraestructura para 
que haga una evaluación con los expertos en el tema y que nos den un dictamen y un 
peritaje del estado en que se encuentra este ese CDI. 
La secretaria confirma la asistencia de 14 Concejales, a excepción del Concejal Alexander 
Ruiz. 
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ACTA DE SESIÓN PLENARIA 

FO-GP-02 

TRD: 1 00-02 
8.- Himno oficial del Municipio de Yumbo. - Se ordena la emisión de las notas del Himno al 

Municipio de Yumbo, siendo las 10:25 horas, el señor presidente ordeno levantar y cerrar 
la sesión, no sin antes haber citado para el día 02 de octubre del 2021, a partir de las 09:00 
horas. 

G ILLERMÍNA BECERRA CAICEDO 
S -cretaria General 
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